
温州宏丰

今日创业板招股

证券时报记者 戴兵

温州宏丰 （

300283

） 今起创业

板招股。 公司拟发行

1771

万股，

发行后总股本为

7083.1

万股。

资料显示， 温州宏丰是中国

最大的电接触复合材料、 元件和

组件生产企业之一， 同时也是该

领域内国家标准和行业标准起草

和修订工作的主要参与者之一。

温州宏丰具备从各种电接触

材料的制备到一体化电接触组件

加工的完整产品体系， 产品包括

颗粒及纤维增强电接触功能复合

材料及元件、 层状复合电接触功

能复合材料及元件、 一体化电接

触组件三类， 能够满足所有低压

电器的性能要求， 主要应用于工

业电器、 家用电器、 交通和控制

机械、 信息工程等领域。

截至

2010

年

6

月

30

日， 公司

工业总产值、 销售收入、 利润总额

和销售利润率等指标均排名电工合

金行业同类产品的前三位。

公司产品主要销售对象为正泰

电器、 德力西电气、 艾默生、 森萨

塔、 库柏、 通用电气等国际和国内

知名电器生产厂商。

公司董秘陈乐生表示， 中国电

力及电器行业的持续发展将带动电

接触复合材料行业的稳步发展。

温州宏丰本次发行募集资金投

资项目主要包括年产

550

吨层状复

合电接触功能复合材料及组件自动

化生产线项目、 年产

105

吨颗粒及

纤维增强电接触功能复合材料及元

件项目。

募投项目在扩大电接触复合材

料生产规模的同时， 将优化公司生

产工艺， 提升装备水平。
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打入日本市场 超日太阳明年供货

7500

万美元

证券时报记者 靳书阳

光伏市场近期寒意浓厚， 但超日

太阳 （

002506

） 却沐浴到了日本市场

带来的阳光。 公司公告， 近期， 公司

在日本的总代理商

CHAORI SOLAR

株式会社所供应的整套光伏系统设备

已通过日本

J-PEC

认证， 这标志着公

司组件产品可以正式进入日本市场。

12

月

15

日， 公司全资子公司上

海 超 日 国 际 贸 易 有 限 公 司 与

CHAORI SOLAR

株式会社签署了

《

2012

年度销售合同》， 双方约定

2012

年度组件的供货量

/

采购量为

60MW

， 总计金额为

7500

万美元。

据最新汇率计算 ， 约折合人民币

4.75

亿元。 按照公司

2011

年前三季

度的销售毛利率

17.8%

来计算， 预

计明年该合同可产生毛利润

1335

万

美元。

据介绍，

CHAORI SOLAR

株式

会社成立于

2010

年

2

月， 是超日太

阳在日本的总代理商。 该公司具有

丰富的光伏系统客户资源、 完备的

光伏组件销售渠道。 日本作为一个

太阳能应用大国， 一直以来因其客

户需求稳定、 价格波动幅度小， 而

受到各大光伏供应商的青睐， 但由

于其国家文化和产品认证等原因，

市场壁垒较高， 外国光伏产品始终

难以进入。

超日太阳自

3

年前便开始筹划

发 展 日 本 市 场 ， 最 终 确 定 了

CHAORI SOLAR

株式会社作为公司

在日本的总代理商。 经过双方努力，

终于在今年四季度通过了整套光伏

系统设备的

J-PEC

认证， 彻底打通

了进入日本市场的所有阻碍。

超日太阳表示， 此次与

CHAORI

SOLAR

株式会社签订 《

2012

年度销

售合同》， 在公司全球销售发展战略

中具有里程碑式的意义。 此举不仅将

增加公司

2012

年度的组件销量， 更

开启了企业全新的销售渠道， 还将对

公司市场份额、 盈利能力、 综合实力

等方面起到积极作用。

二级市场上， 超日太阳在

12

月

16

日 （上周五） 及

12

月

19

日连续

两个交易日涨停收盘。

据深沪交易所公布信息， 两市

昨日共计

18

只个股出现大宗交易。

具体来看， 昨日深市大宗交易成交

量 最 大 的 为 超 日 太 阳 ， 成 交 量

1066.18

万股。

东凌粮油股东

向管理人员转让

2%

股份

证券时报记者 刘莎莎

12

月

16

日， 东凌粮油 （

000893

） 控股股

东东凌集团通过深交所大宗交易系统， 转让公

司无限售条件流通股股

460.65

万股。 公司公

告， 这部分股权的受让方正是东凌粮油的管理

人员， 包括总经理侯勋田、 财务总监饶之隆、

销售总监刘杰和董事会秘书石革燕及其他管理

人员。 交易价格为

11.52

元， 即前一天收盘价

12.8

元的

9

折。

今年上半年， 受 “限价” 影响， 东凌粮油

亏损

7547

万元。 刚从限价阴霾中走出的油脂

压榨企业， 在经历了

7

、

8

月份短暂的回暖之

后， 在

9

月份又受到欧债危机冲击。 东凌粮油

在三季度实现单季盈利之后， 全年看来已难以

实现反转。 二级市场上， 东凌粮油已从年初的

近

30

元跌至昨日的

12.95

元。

公司表示， 东凌集团此次出售股份给公司

管理层， 实现了公司管理团队的第一次持股，

显示了管理团队对公司未来发展的信心， 也是

大股东为留住人才采取的一种激励方式。

两面针

国有股权划转至柳州产投

证券时报记者 范彪

两面针 （

600249

）

12

月

19

日收到柳州市

产业投资有限公司的通知， 原柳州市人民政府

国有资产监督管理委员会持有的公司国有股份

无偿划转至柳州产投公司的过户登记确认手续

已全部办理完毕。 上述股份无偿划转完成后，

公司总股本不变， 柳州产投公司将持有公司股

份

8336

万股， 占公司总股本的

18.52%

， 成为

公司第一大股东。

中国南车海外业务

同比增幅超过

200%

证券时报记者 刘征

中国南车 （

601766

） 日前签署合约， 将在

埃塞俄比亚建立机车制造基地， 向该国输出电

力机车制造技术。 据悉，

2011

年中国南车海

外业务同比大增

200%

以上， 海外业务占公司

营业收入的

10%

， 公司业务结构进一步优化。

中国南车董事长赵小刚表示，

2011

年中

国南车海外业务出现大幅度增长， 主要是高技

术产品出口增长发挥了很好的带动作用。 公司

首次实现了高端地铁出口欧盟， 动车组批量出

口马来西亚， 交流传动内燃机车出口澳大利

亚。 同时， 中国南车加速向服务领域布局。 公

司与苏丹客户签署了内燃机车

3

年延保服务合

同， 并在出口马来西亚动车组后， 成功实现吉

隆坡维保服务布局。 孟加拉电站项目， 中国南

车不仅实现了新产业海外布局的重大突破， 并

成功试水新产业总包运作模式。

目前， 公司产品出口已经覆盖

60

多个国

家和地区， 市场布局有了初步成效， 开始向市

场深度开发转变。

凯撒股份

第

45

家旗舰店开业

证券时报记者 罗平华

昨日， 凯撒股份 （

002425

） 第

45

家旗舰

店在贵阳市顺利开业。 据介绍， 凯撒股份自

2005

年进驻贵阳以来， 先后开设了

5

家商场

专柜。 昨日开业的凯撒贵阳旗舰店总面积约

750

平方米， 整体设计延续了凯撒旗舰店统一

的装修风格。 该店设有男装、 女装、 皮衣、 皮

鞋、 皮具等多个产品销售区， 商品种类齐全，

为客户提供一站式服务。 并特设了

VIP

专区，

为高端客户提供尊贵服务体验。

福田汽车

向贵州毕节捐赠“流动医院”

证券时报记者 刘杨

昨日， 由中国农工民主党中央办公厅和中

国医药卫生事业发展基金会联合举办的 “毕节

贫困山区同心助医工程” 流动医院车捐赠仪式

在福田汽车 （

600166

） 总部举行。 福田汽车向

贵州毕节地区共捐赠了两所由福田汽车研制的

“流动医院”。

福田汽车此次捐赠的两所 “流动医院”，

是在福田欧辉客车基础上研发设计的

8.3

米组

合式

Ⅱ

型 “流动医院”。 自

2006

年中国医药卫

生事业发展基金会发起 “健康中国流动医院”

工程以来， 福田汽车共为其量身定做了

58

所

医疗用车， 在内蒙、 青海、 新疆、 西藏等贫困

边远地区为农牧民服务。

医用设备进口替代进程有望加快

证券时报记者 尹振茂

国内大型医用设备的进口替代

进程有望加快。 卫生部昨日发布的

《关于下达

2011~2015

年全国乙类

大型医用设备配置规划的通知》

称， 按照深化医药卫生体制改革总

体要求， 围绕调整资源配置和降低

医疗费用两个基本目标， 卫生部对

各省 （区、 市）

2011~2015

年乙类

大型医用设备配置规划进行了评

审， 要求各地严格依据核准的配置

规划， 组织开展大型医用设备配置

审批工作。

通知指出， 要按照卫生部加强

医疗器械集中采购工作的总体部

署， 加快推进乙类大型医用设备集

中采购。 各地要规范大型医用设备

采购行为， 保障采购质量， 最大限

度降低采购价格， 促使医疗成本进

一步下降。

通知称， 要重点保障装备空白

地区、 边远地区和交通不便的县和

市 （地） 配置需求。 各地要结合健

全基层医疗服务体系建设规划实施

工作， 满足县医院建设与装备的合

理需要， 切实提高县域医疗服务能力

和群众看病就医的公平性、 可及性。

在充分提高现有设备合理利用的基础

上， 原则上公立医疗机构新增配置须

满足当地设备使用率不低于本省

（区、 市） 平均水平的

80％

的条件。

在落实大型医用设备阶梯配置政

策方面， 新增配置要以临床实用型为

主， 要严格控制高端机型配置。 按照

《乙类大型医用设备阶梯配置指导意

见》 规定， 各地审批配置时应当依据

功能定位、 技术水平、 学科发展和群

众健康需求等因素明确医疗机构装备

X

线计算机断层扫描仪 （

CT

）、 医用

磁共振成像系统 （

MRI

） 和医用直线

加速器 （

LA

） 的具体机型类别， 杜

绝医疗机构盲目追求高端设备。

通知还要求优先考虑政府投资装

备和非公立医疗机构配置需求。 要落

实公立医院政府补助政策， 争取财政

投入， 坚持公立医疗机构购置大型医

用设备以政府投入为主。 严格落实政

府出资购置的公立医院大型设备按照

扣除折旧后的成本制订检查价格政

策， 降低大型医用设备检查价格。

多位券商医药行业分析师在接受

证券时报记者采访时表示， 该通知旨

在鼓励采购国产医疗设备， 有助于加

快国产医疗设备的进口替代进程。 目

前， 外资约占有中国

CT

市场

80%

的

市场份额、

MRI

市场

90%

的市场份

额， 而国内生产企业万东医疗所占市

场份额相当小。 另外， 由于通知明确

要求 “最大限度降低采购价格”， 这

或许将拉低相关产品的市场价格。

据悉， 在支架领域， 国内企业已

经基本实现了进口替代， 乐普医疗等

国内企业目前占有的市场份额总计约

有

80%

。

电石涨价自西向东蔓延

氯碱企业利润承压

证券时报记者 李娴

临近年末， 原本沉寂的电石市

场和氯碱行业被一纸电价上调方案

打破了平静。

证券时报记者了解到， 继西

北地区厂商陆续上调

12

月报价

后， 电石涨价趋势已蔓延到山东、

华北地区， 近日天津地区电石报

价大幅上调

100

元

/

吨， 涨至

3950

元

/

吨。 由于一次涨幅超过预期，

华北等地的氯碱企业甚至出现了

电石抢购潮。

据了解， 作为资源消耗品， 电

石的主产地为西北地区， 但电石主

要下游氯碱厂多集中在山东、 华北

地区， 上下游产地并不匹配。 中国

氯碱网资深分析师史新龙告诉记

者， 天津地区电石报价此次大幅上

涨， 应该理解为一次到位的补涨行

为。

12

月初电价上调后， 西北地

区电石厂以

50

元

/

吨为涨价单位上

调价格， 起初没有被华北地区的氯

碱厂接受， 僵持一段时间后， 后者

不得已妥协。

氯碱、 烧碱是典型的耗能大

户。 记者了解到， 执行发改委的

电价上调方案后， 各地电石成本

价格将增加

70

元

~150

元

/

吨不等，

而单吨电能耗为

2600

度的烧碱，

成本理论增加值在

50

元

~100

元左

右， 聚氯乙烯 （

PVC

） 成本增加值

更是高达

150

元

~330

元

/

吨， 并且

实际成本增加值要高于上述理论

成本。

记者从某东部氯碱上市公司了

解到， 由于产能严重过剩，

PVC

向下游传导成本涨幅的空间几乎没

有， 对氯碱企业的

PVC

生产线而言，

电价上调无疑是雪上加霜。

不过， 中宇资讯分析师崔明告诉

证券时报记者， 氯碱企业普遍存在以

碱养氯现象， 即便

PVC

亏损， 但由

于烧碱产品前期利润空间大， 两碱平

衡后， 企业仍有开工动力， 因此， 前

期氯碱行业开工负荷整体偏高， 对电

石的需求也很大。

不过， 随着近期电石成本上涨，

以及烧碱价格开始出现触顶回落迹

象， 安讯思化工分析师朱荣认为， 后

期氯碱厂的利润空间已十分有限， 山

东、 广西、 河南以及部分西南省市已

经出现

PVC

工厂因为难以维持成本

而降低负荷的现象， 若电石价格继续

走高， 氯碱工厂开工率还会受到影

响， 进而影响到明年

1

至

2

月的

PVC

供应水平。

酱油茶籽油收入翻番

加加食品募资扩产能

证券时报记者 文星明

“上市之后， 加加食品（

002650

）

将充分利用地域优势， 通过收购

兼并方式， 加速控制湖南的油茶

林资源， 在未来的竞争中保持资

源优势地位。” 昨日， 加加食品正

式启动

IPO

路演推介， 董事长杨

振在路演现场表示， 茶籽油业务

和淡酱油业务， 将从现在的明星

业务快速成长为公司支柱业务。

目前， 加加食品的业务覆盖调

味品和食用油领域， 位居国内酱油

行业前三强。 公司本次拟公开发行

4000

万股， 募资

6.28

亿元， 分别

投向年产

20

万吨以中高档淡酱油

为主的优质酱油项目， 和年产

1

万

吨优质茶籽油的项目建设。

加加食品正处于业绩爆发增

长期。

2008

年， 公司主营收入和

净利润分别为

11.14

亿元和

8100

万元；

2011

年预计实现销售收入

近

17

亿元， 实现净利润约

1.6

亿

元， 较

2008

年分别增长

53%

和

98%

。 其中， 加加食品的面条鲜

酱油和茶籽油， 在

2011

年均出

现

100%

的增长， 属于典型的明

星业务。

本次募投项目之一， 即加加食

品拟募资

1.49

亿元投资建设的年

产

1

万吨优质茶籽油项目， 受到了

与会机构投资者的高度关注。 据

悉， 我国是全世界茶籽油产量最大

的国家， 占全球总产量的

90%

以

上， 而加加食品的总部， 地处 “中

国油茶之乡” 湖南， 运作茶籽油项

目， 资源优势得天独厚。

“茶籽油的不饱和脂肪酸含量

比橄榄油更高， 长期食用有利于预

防心脑血管疾病， 是名副其实的健

康油。” 加加食品负责人介绍， 在

发达国家， 橄榄油是最重要的食用

植物油之一， 缘于其不饱和脂肪酸

含量高达

80%

， 而茶籽油中， 不

饱和脂肪酸含量高达

90%

。

国家统计局的报告显示， 自

2000

年以来， 我国茶籽油产销量

一直呈良好增长态势。

2009

年全

国 茶 籽 油 产 量

28.3

万 吨 ， 产 值

135.23

亿元， 同比增长

14%

。

加加食品于

2010

年推出茶籽油

系列产品， 当年实现销售收入

4100

万元；

2011

年

1~6

月， 公司茶油系

列产品实现销售收入

3678

万元， 全

年预计销售

8000

万元， 同比增速高

达

100%

。

“在中国食用油版图中的健康

油细分领域， 国产品牌表现抢眼，

特别是在玉米油领域， 山东三星集

团以

30.6%

的市场占有率， 成为细

分行业龙头， 主要因为地域优势。”

中信建投湖南总部研究总监刘亚辉

表示， “加加食品以营销创新能力

见长， 能否借助地域资源和渠道优

势， 成为茶籽油细分行业龙头， 值

得期待。”

据介绍， 加加食品在全国拥有

1200

家总经销商， 销售网点覆盖全

国

80%

的县级城市。 分析人士认为，

加加食品的调味品和食用油共享渠

道， 可大幅降低其茶籽油业务推广的

渠道成本， 具备客户叠加优势。

海格通信：“产业

+

资本”

双轮驱动拓展民用市场

证券时报记者 甘霖

最近， 海格通信 （

002465

） 利

用超募资金大举向下属子公司海华

电子和海格神舟增资。 对此， 公司

董事长杨海洲表示， 海格通信下一

步的发展战略是一方面通过自主发

展和资本运作手段进行产业链延伸

及向相关业务领域拓展， 另一方面

对现有业务进行整体规划和系统布

局， 力争在军品和民品两个市场加

速发展， 真正实现 “产业

+

资本”

双轮驱动、 “军用

+

民用” 两条腿

走路的发展模式。

今年

8

月， 海格通信在广州产

权交易所竞拍取得海华电子

49%

的股权， 海华电子成为公司全资子

公司。 公司近期将向海华电子增资

6

亿元， 拟打造 “大海华” 民品业

务平台。

上述增资完成后， 海华电子将

收购与公司现有产业园毗邻的广州

创泰电子科技有限公司

100%

股

权， 获得所需土地和厂房， 通过建

设和整合资源等系列化运作， 打造

“海格民用产业科技园”， 作为发展民

用产业的基地。 同时， 公司将以海华

电子为主体， 对现有民用业务进行整

合， 通过自主发展和资本运作等方

式， 大力发展船舶电子、 民用数字

集群、 民用北斗导航、 物联网等民

用产品业务， 形成为客户提供一揽子

系统解决方案的能力和完整的上下游

产业链。

除大力发展民品业务外， 海格通

信还将持续提升主营业务技术实力。

公司将使用超募资金

3.1

亿元， 加大

新一代综合无线通信项目的投入力

度。 公司方面介绍， 该项目主要服务

于行业用户， 符合国家的政策导向和

行业发展方向， 后续该项目将逐步批

量装备。

另外， 公司增资海格神舟， 旨在

将其打造为对抗领域的领先企业。 海

格神舟作为海格通信的驻京基地， 近

年来业务发展迅猛， 其自主开发的多

项核心技术取得突破。 公司管理层介

绍， 此次增资， 有利于保证研发的后

续投入， 促进研发项目产业化， 保证

在竞标时能够获得优质项目。

超日太阳厂区一景 蒋晔

/
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